## JOHANNA PANIAGUA VILLALOBOS MARÍA LAURA ZÚÑIGA QUESADA

## **Editorial**

La Revista Pro Vertitatem es una revista de investigación académica científica de la Universidad Internacional de las Américas (UIA), en Costa Rica. Esta nace en el Departamento de Investigación de la Universidad. Su objetivo es difundir los resultados o conocimientos teóricos, técnicos y prácticos de las investigaciones o análisis realizados en las distintas áreas del saber. Se aceptan o reciben publicaciones de trabajos originales e inéditos, abarcando tanto investigaciones básicas, como aplicadas y de desarrollo experimental. En esta segunda edición, se exponen investigaciones de la UIA, de la Universidad Estatal a Distancia (UNED) y del Ministerio de Educación Pública (MEP).

La doctora Diane Alfaro Monge, presenta "Causas y consecuencias de la automedicación: experiencia de 10 adultos mayores del cantón de Grecia durante el I trimestre del 2016", el cual analizó los aspectos más influyentes, que llevan a la automedicación y las consecuencias de esta práctica en diez adultos mayores del cantón de Grecia. Propone recomendaciones respectivas para la prevención de esta práctica y mejorar la atención de su salud.

La Revista tiene el agrado de impulsar la investigación en toda la comunidad universitaria, por lo que Tatiana Quesada González, estudiante avanzada de la Carrera de Medicina y Cirugía pública su revisión bibliográfica sobre la "*Utilidad de los balones intrauterinos en el manejo temprano de la hemorragia posparto*". Ella expone con su revisión el impacto que tiene el uso del balón intrauterino para el manejo temprano de las

hemorragias posparto y sus complicaciones obstétricas. El beneficio principal es evitar una intervención quirúrgica y la infertilidad posteriormente.

Por último, dentro de los artículos, el máster José Pablo Salazar Aguilar, estudia la "Comunicación social: el estado en la mediación —gobernanza— entre la sociedad y grupos de poder", el cual expone que el gobierno costarricense ha estado sobre el campus de la comunicación social, y que el mismo ha sido permisivo, desbalanceado, endeble y hasta inexistente. Exponiendo como conclusión, la lucha por el espacio entre RedMICA y Repretel, que en conjunto con una parte de la clase política, actúan en procura de debilitar cualquier idea revolucionaria que amenace la concentración de riqueza, evitando la concentración de los medios en el capital privado y/o extranjero.

En la segunda parte se encuentran los ensayos donde se expone en primer lugar la "Determinación de parámetros éticos para la gestión del funcionario público frente a la realidad cultural y educativa en la actualidad costarricense" realizado por el máster Arturo Azofeifa Céspedes, quien realiza una reflexión sobre el actuar del ser humano desde un punto de vista moral, y como además esta mediante la ética alcanza diferentes ámbitos del ser humano desde lo profesional, en los negocios y en lo laboral. Menciona que su relación e interacción entre estos radica en que el ser humano debe ser constante y consistente con lo que cree, como vive y la autorregulación que aplica derivada de las normas que se impone.

Dentro de esta línea, el ensayo "Orientación laboral y gestión de empleo: Aportes para la educación superior costarricense", elaborado por el máster José Laurian Ramírez Díaz, plantea los aportes significativos de la Orientación Vocacional sobre las aproximaciones teóricas de los protocolos de búsqueda de empleo del Sistema Nacional de Intermediación, Orientación e Información de Empleo (SIOEI), formatos de los currículos modernos y recomendaciones para afrontar las entrevistas de trabajo. Lo anterior a partir de las guías de Orientación en Gestión Laboral para los distintos contextos universitarios.

Por último, el máster Gustavo Hernández Castro, plantea en su ensayo el "Análisis de la masculinidad, sexualidad y poder en tres pasajes de la novela Historias de mis putas

7

tristes", en el cual se analizan tres pasajes de la novela de Gabriel García Márquez a partir

de las categorías de Anthony Giddens, en el contexto de su propuesta teórica: La

transformación de la intimidad. Plantea que esas categorías adquieren corporeidad y, al

mismo tiempo, delimitan el espacio "reservado" tanto a los hombres como a las mujeres, en

el constructo de una modernidad, destinada a preservar el poder masculino en relación con

su entorno.

En esta segunda edición, se quiere agradecer profundamente al Comité Científico

Internacional, al Comité Técnico y al Consejo Editorial por cada uno de los aportes brindados

en esta renovada edición, especialmente a la máster Vanessa Muñoz Ruiz y a la máster Ethel

Pazos Jiménez. También se reconoce la excelente labor a cada uno de los profesionales que

fueron los evaluadores externos de la presente edición: doctora Ingrid Brenes, doctor Denis

Francisco Chaves, licenciado Diego Umaña, licenciada Yasmín Hernández, licenciada

Adriana Orellana y a la licenciada Daniela Mora.

Johanna Paniagua Villalobos, Dra.
Directora Revista Pro Veritatem

María Laura Zúñiga Quesada, Licda. Editora Revista Pro Veritatem